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En licitación restringida adquiere artículos por casi 300 mil pesos, informa. 
 

Anticipa el IEDF compras para elecciones 
 
Ángel Bolaños Sánchez 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 32 
 
El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) se anticipó al inicio del año electoral para adquirir, en licitación 
por invitación restringida, diversos materiales para la jornada electiva de 2012, como urnas convencionales, 
refacciones para canceles, sellos con la letra X y la palabra Votó y etiquetas, por un monto cercano a los 300 mil 
pesos. 
 
Con esta medida, explicó el consejero electoral Néstor Vargas Solano, el IEDF generará algún ahorro al anticiparse 
al incremento en los precios de dichos productos como ocurre cada vez que se aproxima la fecha de elecciones por 
el aumento de la demanda en todo el país. 
 
Explicó que desde el pasado 20 de enero, la Dirección Ejecutiva de Organización y Geografía Electoral comenzó los 
trabajos para la adquisición anticipada de dichos materiales. Una primera licitación, a la que se invitó a media 
docena de proveedores, se declaró desierta el pasado 7 de marzo al sólo presentarse dos empresas. 
 
En una segunda convocatoria participaron cinco compañías y se adjudicaron contratos por 278 mil 533 pesos y 13 
mil 920 pesos a dos empresas. 
 
Vargas Solano informó que adicionalmente arrancó el programa de rehabilitación de materiales electorales que 
permitirán reutilizar más de mil canceles, poco menos de 4 mil 400 cajas de paquetería electoral, casi 2 mil 400 
urnas, un millar de marcadoras de credencial, unas 4 mil 288 piezas de crayón de cera, 979 sellos X y mil 779 
sellos Votó. 
 
Mientras, aunque la Asamblea Legislativa no ha tomado ninguna determinación sobre el caso del contralor 
general del IEDF, Miguel Ángel Mesa Carrillo, quien se valió de empleados del organismo para un trabajo personal 
en su domicilio, los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) resolvieron ayer un juicio 
laboral confirmando la separación del cargo de quien ocupaba la Subdirección de Servicios y Mantenimiento del 
instituto, Alejandro Velázquez Lora, aunque condenaron al organismo al pago proporcional de algunas 
prestaciones. 
 
Esto a casi un año de que el representante del PRD ante el IEDF, Miguel Ángel Vásquez Reyes, ventiló el caso ante 
el pleno del Consejo General, en sesión pública el 20 de mayo pasado, y sobre el que la entonces consejera 
presidenta, Beatriz Claudia Zavala Pérez, envió un informe a la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, 
Alejandra Barrales. 
 
Vásquez denunció que Velázquez Lora atendió una solicitud del contralor y envió dos trabajadores bajo su cargo 
para realizar labores en su domicilio particular en día y hora hábiles. 
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El sol azteca no debe defraudar a quienes pugnan por la 
alianza: PAN 
 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 30 
 
Naucalpan, Méx., 8 de abril. Octavio Germán Olivares, líder del PAN en la entidad, exhortó a los delegados 
nacionales del PRD a ser congruentes y no defraudar a los mexiquenses que pugnan por consolidar una alianza 
entre ambos partidos, que contienda en las elecciones de gobernador del 3 de julio entrante. 
 
Dijo que espera que en el Consejo Nacional que se realizará este sábado no se antepongan los intereses mezquinos 
de Andrés Manuel López Obrador y del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrad, quienes no aceptan 
una alianza. 
 
Estamos a la espera de la congruencia de los consejeros nacionales del PRD y que no defrauden a los mexiquenses, 
que estamos por la alternancia en esta entidad que ha sido gobernada, por 82 años, por un mismo régimen y un 
mismo partido, el PRI, insistió el líder del blanquiazul. 
 
Argumento que el jueves, una mayoría de integrantes del consejo estatal del sol azteca votaron por una alianza con 
el PAN, y si bien es cierto que ese proceso se veía complejo, sigue habiendo una evidente mayoría que ratifica lo 
que el PRD venido trabajando desde diciembre, con su propio consejo, decir sí a la alianza. 
 
Dijo esperar que este sábado los delegados del PRD tomen en cuenta que el consejo estatal votó por la coalición, y 
en la consulta ciudadana del 27 de marzo pasado más de 252 mil personas la respaldaron. Espero que los intereses 
mezquinos de dos personas ajenas a la entidad no interfieran, ni quiten a los mexiquenses su legítima aspiración 
de concretar la alianza, agregó. 
 
Silvia Chávez, corresponsal 
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Aún restan dos sesiones de la Junta de Coordinación Política para lograrlo: Martel 

El PRI exige a Vázquez Mota acuerdos para nombrar a tres 
consejeros electorales 
El tricolor debe escuchar todos los planteamientos para llegar a un consenso, revira el PAN 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 13 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados emplazó a la presidenta de la Junta de 
Coordinación Política, Josefina Vázquez Mota, a cumplir su palabra y preparar un acuerdo interparlamentario 
para votar el nombramiento de los tres consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), porque aún 
restan dos sesiones de la junta para resolver el entuerto. 
 
En San Lázaro, las fracciones parlamentarias de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD) acusan al PRI de pretender imponer su mayoría para hacerse de dos posiciones de las tres en 
cuestión, mientras los argumentos de ambos partidos van en sentido de hacer prevalecer la paridad; es decir, que 
cada uno proponga a uno de los prospectos. 
 
José Ramón Martel, vicecoordinador del PRI, responsabilizó a Vázquez Mota: “La diputada todavía tiene la 
oportunidad de cumplir su palabra en las dos sesiones más de la Junta de Coordinación Política que seguramente 
habrá. Aún tiene la oportunidad de cumplir el compromiso que hizo de que antes de que termine este periodo 
buscaría los grandes consensos. Hasta ahora, (el tema) no ha sido tratado en una sola ocasión en la junta. Pero 
tenemos confianza en que ella sabrá honrar su palabra. 
 
–El PAN señala que aún continúa el diálogo. 
 
–¿El formal o el informal? Diálogos los tenemos, pero para hablar sobre el tema específico formalmente no hemos 
tenido ninguno hasta ahorita, en el seno de donde se debe dar, que es en la Junta de Coordinación Política. 
 
–¿Estamos lejos de que se pueda concretar el nombramiento? 
 
–Aún tenemos, reitero, confianza en la diputada Josefina Vázquez Mota, a quien corresponde buscar los grandes 
consensos en las dos sesiones de la junta que todavía tenemos por realizar; a lo mejor nos acompaña también a 
esas juntas y ya nos pueda proponer estos temas. Hemos contado con la valiosa –generalmente– presencia del 
diputado (Carlos Alberto) Pérez Cuevas. 
 
–¿No hay acuerdo todavía por la ausencia de Josefina Vázquez Mota como presidenta de la junta? 
 
–El diputado Pérez Cuevas, quien la suple en estas reuniones, tampoco ha tocado el tema. 
 
–¿Que no haya consejeros es responsabilidad del PAN? 
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–Que haya consejeros es una posibilidad que tenemos todos los diputados federales si llegamos a construir un 
diálogo; si no, como va, no vamos a llegar a nada. Todavía le queda tiempo. Espero que la opción de tener 
consejeros, porque el IFE los necesita, se dé. Necesitamos consejeros, necesitamos credibilidad en los procesos 
electorales y necesitamos un equipo completo, no desequilibrado como ahora está. 
 
Pérez Cuevas replicó los señalamientos de Martel. Su postura no despejó dudas, y en medio del cantinfleo dejó 
entrever que el tema se puede prolongar hasta septiembre próximo: “Faltan todavía 22 días aproximadamente, se 
van a ir aumentado las posibilidades de diálogo y de acuerdo; el miércoles estará citada la Junta de Coordinación 
Política para una reunión de coordinadores, veremos en la sesión de vicecoordinadores del lunes si uno de los 
temas que ya se puedan llevar a discutir ahí sea el de los consejeros del IFE: esperaremos a que las bancadas así lo 
hagan. 
 
“Estamos obligados a que estos diálogos vayan fortaleciéndose más, vayamos buscando el mecanismo y se haga la 
propuesta hacia el final de periodo… el PRI, que tiene mayoría, no puede decir que el tema no sale porque el PAN 
tiene la Junta de Coordinación Política, pues que use su mayoría y nosotros como junta lo que sí podríamos decir 
es que esta mayoría tiene que abrirse a escuchar todos los planteamientos para lograr un amplio consenso. 
 
–Si en esos 22 días el PAN no logra destrabar el tema, ¿no lo considerarían un fracaso? 
 
–No, porque más bien estamos abocados a construir esos acuerdos y esos diálogos, si desde hoy ya estuviéramos 
pensando que esto va a fracasar, nosotros mismos estaríamos dando por desechada la oportunidad de lograr ese 
acuerdo y hoy estamos sólo pensando en dialogar, en discutir, en sumar ese acuerdo haciendo la labor que toca, 
pero exigiendo la responsabilidad de los otros, porque algunos temas se llevan a la junta por voto ponderado y ahí 
tienen mayoría clarita; PRI y Verde solitos tienen mayoría en la junta, en la mesa y en el pleno, entonces no es 
responsabilidad de una sola bancada ni de un solo órgano, es responsabilidad de todos. 
 
 
 
 

Luis Videgaray, nuevo líder del PRI en Edomex 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 30 
Toluca, Mex. 8 de abril. A consecuencia del pacto efectuado entre el gobernador del estado, Enrique Peña Nieto y 
la dirigencia nacional del PRI, a cargo de Humberto Moreira, el Comité Directivo Estatal (CEN) del tricolor realizó 
ajustes para mejorar la estrategia rumbo al proceso electoral de gobernador de julio próximo. 
 
Luis Videgaray, hombre de confianza del actual mandatario mexiquense, fue designado presidente del partido en 
el estado, y como delegado del Comité Ejecutivo Nacional en la entidad, se nombró a Miguel Ángel Osorio Chong, 
uno de los principales aliados de Peña Nieto. El propio Humberto Moreira acudió a Toluca a tomarles protesta 
ante consejeros políticos, y adelantó que el tricolor ganará la elección del 3 de julio. 
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Moreira anunció que Ricardo Aguilar Castillo, quien hasta ayer fungió como líder del priísmo mexiquense, se 
sumará el Comité Ejecutivo Nacional como secretario de organización, es decir, será el responsable de organizar la 
estructura partidista en todo el país para el proceso presidencial en 2012. 
 
Enrique Martínez y Martínez, quien desde hace cuatro años se desempeñaba como delegado del CEN del PRI en la 
entidad, también se incorporará a la dirigencia nacional del PRI, informó Moreira. 
 
Luis Videgaray, quien hace dos semanas dejó la diputación federal para encargarse de la coordinación de la 
campaña del candidato Eruviel Ávila, adelantó que seguirá realizando esa función. 
 
 
 
 
Sólo así se derrotará al tricolor, insisten partidarios de la coalición. 
 

Hoy define Consejo Nacional perredista si hay alianza con AN 
en el estado de México 
 
Fabiola Martínez y Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 14 
 
El Consejo Nacional del PRD definirá hoy si va a la elección del estado de México en alianza con el PAN o sólo con 
partidos de izquierda. En la negociación previa, representantes de diversas corrientes perredistas redactaron un 
convenio para contender sólo con PT y Convergencia. 
 
Con la aprobación de ese texto se finiquitaría cualquier unión con el blanquiazul para la contienda del 3 de julio en 
aquella entidad. 
 
Sin embargo, los aliancistas podrían someter a consideración del Consejo Nacional otra propuesta para insistir en 
sumar al PAN en esta coalición, porque consideran que sólo de esa forma pueden derrotar al PRI. 
 
Según Izquierda Democrática Nacional (IDN), el presidente del PRD, Jesús Zambrano, mantiene la postura de no 
apoyar la alianza. 
 
Los aliancistas en el estado de México (durante su consejo estatal) no alcanzaron la mayoría calificada 
reglamentaria para coaligarse con la derecha panista. Esta es otra batalla ganada; el asunto se va directo al 
Consejo Nacional. La alianza ya está muerta porque los aliancistas son minoría, dijo Dolores Padierna, secretaria 
general del PRD y dirigente de IDN. 
 
El jueves, Zambrano confirmó que tras un análisis jurídico del caso, corresponde al Consejo Nacional decidir al 
respecto, aun cuando sea distinta a la del consejo estatal. 
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En tanto, la dirigencia del PRD en el estado de México, encabezada por Luis Sánchez, pidió que se tome en cuenta 
el resultado de la consulta ciudadana (en una entidad con más de 15 millones de habitantes, 250 mil participantes 
dijeron sí a la unión con el PAN). Aseveró que la mayoría simple (158 de 271 consejeros presentes) basta para dar 
validez a este resolutivo, según la Comisión de Garantías. 
 
Reconoció que el asunto será tratado en el pleno extraordinario (convocado para este sábado), donde se establece 
que para aprobar un resolutivo se requiere de mayoría calificada, es decir, las dos terceras partes (de consejeros). 
 
El artículo 307 del estatuto del PRD señala que la política de alianzas se aprueba con ese mecanismo. Esa cláusula 
subraya que los consejeros tienen la obligación de formular la estrategia electoral y la propuesta de alianzas, 
coaliciones y candidaturas comunes para el ámbito correspondiente. 
 
Toca al Consejo Nacional, con la participación del comité ejecutivo nacional, los estados y municipios, aprobar por 
mayoría calificada la estrategia de alianzas electorales. 
 
Sánchez advirtió que de aprobarse la coalición sin el PAN, seguramente ganará el PRI, y luego van por Michoacán 
y el Distrito Federal. 
 
Los consejeros del PRD tendrán dos sesiones este sábado. En una se debe concluir la restructuración de los 
órganos de dirección (secretariado, comisión política y órganos autónomos), pendientes desde el 19 de marzo, 
cuando sólo se eligió presidente y secretaria general. 
 
Anoche continuaba sin avances sustanciales la negociación previa de este punto. Las carteras más disputadas son 
las correspondientes a la estrategia fundamental para el proceso electoral federal 2011-2012, que empieza la 
primera semana de octubre. 
 
Del Consejo Político Nacional, se discutía el nombramiento de 13 lugares y, según los cálculos de la representación 
proporcional de cada corriente, tocaban seis a Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN); 
tres a IDN y tres al denominado grupo de los ocho (G8, de apoyo a Andrés Manuel López Obrador), y se 
consideraban dos espacios para consejeros vinculados al jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard. 
 
En el secretariado nacional, de 15 lugares, se proponían ocho para NI-ADN. A NI pertenece Zambrano y a ADN los 
aliancistas del estado de México. Además, tres lugares para IDN, dos para el G8 y dos para los seguidores de 
Ebrard. En la mesa directiva y en los órganos de dirección, la composición era proporcionalmente similar. 
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Exhorta a cerrar filas en el estado de México para derrotar al grupo Atlacomulco. 
 

Confía Encinas que el Consejo Nacional del PRD apruebe 
coalición con PT y Convergencia 
 
Israel Dávila y Andrea Becerril 
Corresponsal y reportera 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 30 
 
Tras conocer que el consejo estatal del PRD no pudo reunir el voto de la dos terceras partes del órgano para 
aprobar el resolutivo que avalaba la alianza con el PAN, el precandidato perredista, Alejandro Encinas Rodríguez, 
confió en que este sábado el Consejo Nacional resuelva concurrir en coalición con los partidos de izquierda en los 
comicios de gobernador del estado de México. 
 
Encinas se reunió con el Grupo de Acción Política (GAP) del PRD, para afinar detalles de la organización de lo que 
podría ser su campaña al gobierno del estado, si el Consejo Nacional decide postularlo candidato por el PRD, PT y 
Convergencia. 
 
Se comprometió a que la columna vertebral de su campaña será el propio partido en el estado de México y su 
dirigencia, encabezada por Luis Sánchez Jiménez, de Alternativa Democrática Nacional, y Cipriano Gutiérrez, de 
Nueva Izquierda, principales impulsores de la alianza con el PAN. 
 
No vengo aquí por vendettas o venganzas. Tengo claro que nuestro adversario es el PRI y no los compañeros del 
PRD que impulsaron la alianza con el PAN. Queremos que todos se sumen y en el partido se cierren filas para 
trabajar y derrotar al grupo Atlacomulco, dijo. 
 
Adelantó que de ser candidato, no solicitará el apoyo de la maestra Elba Esther Gordillo y que lo adopte el Grupo 
Atlacomulco, como ha hecho el candidato priísta Eruviel Ávila. 
 
También dijo que es necesario mostrar a los electores el verdadero rostro de Ávila, quien dijo, no forma parte de la 
familia real del grupo Atlacomulco, pero sí ha sido fontanero de las prácticas más antidemocráticas del PRI 
mexiquense”. 
 
Él deberá demostrar cómo es que pudo amasar una fortuna tan grande, cómo se hizo de concesiones del 
transporte público y cómo pudo adquirir una vivienda de las dimensiones como la que tiene en Huixquilucan, dijo. 
 
Expresó que para cumplir la ley electoral no hará actos públicos hasta que le otorguen el registro como candidato y 
por ahora se dedicará a reunirse con el partido para organizar a las estructuras que apoyarán la campaña. Por lo 
pronto, suspendió su página en Internet y su participación en las redes sociales. 
 
Por su parte, el secretario de Elecciones del comité ejecutivo nacional del PAN, Rubén Camarillo, sostuvo que no 
les corre prisa, ni les presiona la decisión que se tome hoy en el PRD respecto a la alianza electoral en el estado, 
pero si es en contra, los perredistas tendrán que explicar a los mexiquenses que votaron por que ambos partidos 
sumaran esfuerzos para derrotar al PRI en la entidad. 
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Dijo que de no aprobarse, el plan B de Acción Nacional es seguir en esta alianza con los ciudadanos del estado de 
México, llevando a la cabeza a quien me parece el mejor candidato de todos, que es Luis Felipe Bravo Mena. 
 
Por separado, el coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, llamó a todas las corrientes perredistas 
a alejarse de las descalificaciones y de visiones de derrotados y vencedores. 
Se allana el camino para ganar en el Edomex y luego la Presidencia, dice. 
 
 
 
 

Encinas será candidato de PT, PRD y Convergencia: AMLO 
Pide a sus seguidores no dejarse apantallar por los corruptos del PRI 
 
Alma E. Muñoz 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 9 de abril de 2011, p. 14 
 
Metepec, Edomex., 8 de abril. Andrés Manuel López Obrador señaló que al no transitar una alianza entre PRD y 
PAN para la gubernatura del estado de México se allana el camino para que volvamos a ganar la Presidencia de la 
República en 2012. 
 
En entrevista, advirtió que hay un plan que está llevando a la práctica Carlos Salinas de Gortari, en coordinación 
con Televisa, para imponer al próximo presidente de México, en referencia a Enrique Peña Nieto. Pero primero se 
le va a ganar aquí, en el estado de México, y luego vamos a ganar la Presidencia a la mafia del poder, sostuvo. 
 
–Al evitarse la alianza con el PAN, ¿se allana el camino para esta ruta que usted plantea? 
 
–Sí, porque se iba a confundir a la gente con esa alianza, ya que el PRI y el PAN son lo mismo –respondió. 
 
Lo que sé es que Alejandro Encinas será candidato de PT, PRD y Convergencia, con apoyo del Movimiento de 
Regeneración Nacional. De manera que sí habrá unidad de todas las fuerzas progresistas para ganarle a la mafia 
del poder en el estado de México, afirmó la víspera de que en el Consejo Nacional del sol azteca se vote si se acepta 
la coalición con el blanquiazul para las elecciones mexiquenses del próximo 3 de julio. 
 
A sus simpatizantes –reunidos en asambleas realizadas en distritos electorales de Metepec y Toluca–, López 
Obrador les pidió hacer labor y no dejarnos apantallar por estos corruptos del PRI, a quienes les va a llegar la hora 
en los comicios en la entidad. 
 
Nos vamos a seguir encontrando, porque esto apenas comienza. Vamos a volver a ganarles la Presidencia de la 
República en julio de 2012. 
 
En sus discursos, celebró que la alianza que los dirigentes del PRD querían hacer con el PAN para los comicios 
mexiquenses ya no transitó. Se va a ir pronto al basurero de la historia. 
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En cambio –subrayó–, se va a construir una coalición entre PRD, PT y Convergencia, con Encinas como 
candidato. Enalteció que el diputado con licencia antepusiera sus ideales y dignidad al ofrecimiento que desde Los 
Pinos le hicieron para que fuera abanderado del PRD y el PAN. 
 
“Cualquier otro politiquero ambicioso, vulgar, se va de boca. Estaría diciéndole a Calderón: ¡‘sí, señor Presidente, 
yo soy un soldado de usted; vamos a participar!’”. 
 
Afirmó que si se comprobara que Peña Nieto es un hombre íntegro, honesto, con sensibilidad social, la 
competencia electoral sería diferente, pero, ¿qué cosa es Peña Nieto? Un gobernador mediocre y ladrón, así que no 
nos dejemos apantallar. Vamos hacia adelante. Recuerden que los caciques duran hasta que el pueblo quiere. 
 
Aclaró que Encinas no continúa acompañándole en esta gira por distritos electorales porque se restringió el 
periodo de precampañas a 10 días, y éste concluyó el miércoles pasado. Así que estará en campaña a partir del 15 
de mayo, durante cinco semanas. 
 
En su recorrido, el ex candidato presidencial estuvo convocando al mitin que encabezará el próximo jueves a las 11 
de la mañana frente a la Cámara de Diputados para evitar la aprobación de la reforma a la Ley Federal del Trabajo, 
propuesta por el PRI y apoyada por el PAN. 
 
 

Desfiladero 
 
No pueden y no quieren irse 
 
Jaime Avilés 
 
Se llama Cinco presidentes. Es un campo petrolero del estado de Tabasco que en 2009 fue reconocido por Pemex 
como el de mayor producción en el país. En 2010, por motivos harto explicables, fue clasificado como campo 
maduro, es decir, indigno de seguir siendo explotado porque… se agotó. ¡Ja! Ahora, en 2011, forma parte del 
catálogo de campos maduros que Felipe Calderón ofreció en licitación a las empresas privadas que quieran 
exprimirles los residuos, y que acepten, como forma de pago, un porcentaje del aceite y del gas que encuentren. 
 
Como eso, en los hechos, significa permitir que particulares exploren, exploten, almacenen y transporten los 
hidrocarburos que pertenecen exclusivamente a la nación, los presidentes de cinco municipios tabasqueños –
Tenosique, Jonuta, Paraíso, Cunduacán y Jalapa–, asesorados por Claudia Sheinbaum y con apoyo del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel López Obrador, presentaron esta 
semana una controversia constitucional contra los contratos incentivados que Calderón acaba de sacar a subasta, 
pues consideran que éstos violan las disposiciones de la reforma que el Senado aprobó en 2008. 
 
Entre tanto, en el contexto de la crisis diplomática que provocaron las revelaciones de Wikileaks publicadas por La 
Jornada, acerca de la pésima imagen que el gobierno de Hillary Clinton tiene del gabinete de seguridad mexicano, 
diversos titiriteros enviados por Washington vinieron esta semana a montar un espectáculo de teatro guiñol para 
remendar a las únicas marionetas que les quedan en la guerra dizque contra el narco: el propio Calderón de la 
Parca y el nuevo astro del Canal de las Estrellas, Genaro García Luna (a quien Televisa convertirá en Gabriel 
Gómez Lira, el superhéroe de la telenovela sobre las hazañas de la Policía Federal que se estrenará el 2 de mayo: lo 
que nos faltaba). 
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Pero mientras en la 28 Conferencia Internacional para el Control de las Drogas, que se llevó a cabo en Cancún, 
esas figuras de la Casa Blanca y el Departamento de Estado alababan la valentía de Calderón y la eficacia de García 
Luna, y al mismo tiempo admitían que “la guerra antinarco es un fracaso”, en San Fernando, Tamaulipas, fueron 
descubiertas otras narcofosas y, dentro de ellas, los cadáveres de un total de 72 personas, cuya nacionalidad se 
ignora… pero se presume. 
 
Los cuerpos aparecieron en el mismo lugar donde, en agosto del año pasado, fueron asesinados 72 migrantes 
centro y sudamericanos. La causa de que miles de hombres y mujeres de América Latina sean víctimas de la Mara 
Salvatrucha, los agentes corruptos de Migración, los soldados azules de García Luna y los cárteles que controlan el 
Golfo de México, todos los cuales, junto con el Ejército y la Marina, venden y compran a los viajeros sin papeles 
como mercancías altamente redituables, es un tema que se presta a distintas interpretaciones. 
 
Desde Nueva York, el pasado martes, David Brooks reportó que, según el general Douglas Fraser, jefe del 
Comando Sur de Estados Unidos, el Triángulo Norteño (sic) de Guatemala, El Salvador y Honduras, es la zona 
más letal del mundo, fuera de las que en otras regiones del planeta se hallan en guerra. No obstante –y esa fue una 
nueva pedrada para el hombrecito de Los Pinos–, México no ha hecho nada para combatir la delincuencia en su 
frontera sur. Ello se debe, según el jefe del Comando Norte, almirante James Winnefeld, a que por ahora, las 
fuerzas armadas mexicanas concentran sus esfuerzos en Tamaulipas y Nuevo León, dada la violencia de los 
cárteles que allí trabajan, y lo último que desean es abrir otro frente en el sur, antes de que logren controlar los 
desafíos en el noreste. Pues bien, estas opiniones son muy discutibles. 
 
Durante el debate que sotuvo el 6 de junio de 2006 con López Obrador, Calderón se burló de las propuestas del 
tabasqueño en torno a la reconstrucción del servicio de transporte de seres humanos en ferrocarril. ¿De cuál 
fumó?, preguntó al auditorio, lleno de entusiasmo. ¿Trenes para que los migrantes lleguen más rápida y 
cómodamente a la frontera (de Estados Unidos)? En aquel momento, nadie imaginó el horror que ocultaban esas 
palabras. 
 
En junio de 2006, las ciudades tamaulipecas eran ya muy peligrosas, pero nada comparado con lo que son ahora. 
Por lo tanto, la decisión de ofrecer a los migrantes latinoamericanos las peores condiciones en términos de 
transporte y seguridad, para reducir su flujo hacia Estados Unidos, fue parte de una política diseñada con 
premeditación, alevosía y ventaja para que las fuerzas del crimen organizado los martirizaran a sus anchas. 
 
A lo largo del felipato, según la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, han desaparecido 5 mil 397 
personas (3 mil 457 son hombres, mil 885 mujeres y en 55 casos más no se proporcionaron datos de género) y, en 
el mismo lapso, han sido recogidos 8 mil 898 cuerpos que no fueron identificados. Sin bases científicas, sin una 
lista de nombres ni un registro numérico de víctimas, semana a semana, al tanteo, todas y todos vamos 
redondeando la cifra aproximada de muertos causados por la guerra del monstruo panista. 
 
Ahora decimos que van 40 mil, pero nadie sabe cuál es la cantidad verdadera. Si el día de mañana se descubre que, 
a principios de abril de 2011, había en realidad 100 mil o 200 mil muertos, eso no alterará una percepción que día 
tras día se extiende por todo México: esto es un genocidio y debemos detenerlo ya. Más obvios no pueden ser. 
Matan y matan y, detrás de ese río de sangre, cumplen la única promesa de campaña que no hicieron pública: 
entregar hasta la última gota de petróleo a quienes los incrustaron en Los Pinos. Así, pues, ya basta de si no 
pueden váyanse. No pueden, no quieren y no tienen la menor intención de irse. 
 
Tensión en la UACM 
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En la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, mientras tanto, crece la tensión provocada por la rectora 
Esther Orozco, tras el descubrimiento de un subterfugio en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, que 
montó en contubernio con diputados perredistas para asegurar su relección dos años y medio antes del final de su 
mandato. 
 
Tras la publicación de un desplegado en el que usó recursos de la casa de estudios para cantar loas a sí misma, 
insultar al personal académico, ofender a la comunidad estudiantil y rechazar el escrutinio público de la prensa, 
exhibiendo una visión paranoica que le sugiere complots y conspiraciones hasta en la sopa, Orozco se dispone a 
cometer errores aún más graves. 
 
Acusada de retener ilegalmente las cuotas sindicales, incurrir en prácticas corruptas como la de nepotismo, 
desviar recursos de la institución a la promoción de actividades privadas y cabildear en busca de firmas de apoyo 
carentes de prestigio académico pero dueñas de gran y merecida popularidad artística, Orozco sigue 
incrementando la tensión en los planteles, prepara una ola de despidos de profesores y administrativos que le 
incomodan y puede generar brotes de violencia entre grupos porriles, que ya se denominan orozquistas, y 
estudiantes y maestros que, abiertamente, piden su renuncia, pues, como dijo alguien, no entienden qué hace una 
chica como ella en un lugar como ése, que a todas luces no le gusta y no sabe ni puede gobernar. 
 
 
 

Cinco conclusiones sobre propuestas laborales PRI-AN 
 
Arturo Alcalde Justiniano 
 
De manera creciente se ha generado un debate sobre las iniciativas de reforma laboral del PRI y del PAN, al 
tiempo que por razones de orden electoral se pretende imponer un acuerdo de estos partidos, a pesar del alto costo 
político que debieran pagar. Mientras tanto, crece la indignación y se intentan albazos, como el predictamen 
presentado por el blanquiazul en días recientes. 
 
En el ámbito de esta discusión han participado especialistas, académicos, sindicalistas y trabajadores de base. 
Retomamos de su propia voz algunas de sus conclusiones: 
 
1. Las propuestas del PRI y del PAN de liberar la subcontratación, favorecer los trabajos temporales, vincular los 
salarios a bonos de productividad, restringir el derecho de asociación y alentar el despido libre, cargando a los 
trabajadores el costo de la lentitud de los juicios laborales, no son favorables a la creación de empleos ni a la 
productividad, supuestas justificaciones de tales iniciativas. Por el contrario, generarán mayor precariedad, 
reducción de los niveles de estabilidad y protección del empleo y un futuro aún más difícil para las nuevas 
generaciones. Sus propuestas carecen de fundamentación económica y jurídica y son profundamente injustas. 
 
2. Si bien son aparentemente distintas, las propuestas del PRI y del PAN son esencialmente iguales en sus 
elementos clave, y parten de un diagnóstico equivocado sobre las condiciones salariales y del mercado de trabajo, 
este último sumamente flexible y sujeto a una gran rotación. Ignoran que los salarios en México son sumamente 
bajos. Esto se acredita fácilmente por su incapacidad de cubrir necesidades básicas; además, comparado con otros 
países, nuestro salario mínimo es varias veces inferior al de Argentina, Brasil o Chile; dos terceras partes de la 
población ganan menos de tres salarios mínimos y el empleo subcontratado abarca ya 40 por ciento. 
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3. La reforma laboral no puede contravenir los compromisos internacionales contraídos por nuestro país, 
especialmente con la Organización Internacional del Trabajo. La propuesta que comparten PRI y PAN desestima 
las recomendaciones generadas por este organismo, que ha urgido al gobierno a suprimir los mecanismos de 
control sindical y a garantizar la participación de los trabajadores en la contratación colectiva, hasta hoy sujeta a 
una conducta viciosa por medio de los contratos colectivos de protección patronal que han sido objeto de crítica 
creciente. Tenía razón la exposición de motivos de la iniciativa priísta de reforma laboral del pasado 15 de 
diciembre “…en materia de registro sindical busca acercarse a los planteamientos y compromisos que México ha 
asumido a escala internacional en esta materia; para ello se simplifica el trámite de registro sindical y se elimina 
expresamente cualquier facultad, explícita o implícita, que las autoridades registradoras pudieran haber tenido 
para inhibir el nacimiento y vida de los sindicatos”. Lástima que los mismos diputados que suscribieron este texto 
cambiaran radicalmente de opinión siete semanas después. 
 
4. Las iniciativas de PRI y PAN en materia de subcontratación destruyen de manera transversal el carácter 
protector de la Ley Federal del Trabajo, rompen con los principios de responsabilidad patronal e igualdad salarial, 
se orientan exclusivamente a proteger los derechos mínimos, lo que genera un desplazamiento a la baja en materia 
de condiciones de trabajo; no consideran que tal vía de contratación debe ser excepcional y para labores 
especializadas y tampoco resuelven el llamado insourcing, esto es, la subcontratación interna, que se da a través de 
la creación artificial de razones sociales o empresas denominadas de servicio, que abarcan ya un gran número de 
centros de trabajo e incluso a sectores completos en nuestro país. Es lamentable el cambio de postura del PRI; al 
suprimir la inspección de trabajo como medio de vigilancia y supervisión, también elimina la presunción de 
trabajo doloso cuando se trasladan empleados de una empresa a otra con la intención de reducir salarios y la 
propuesta original de castigar por la vía penal las conductas delictivas; al final, todo se redujo a una simple falta 
administrativa. 
 
Convendría recuperar la argumentación de los legisladores priístas del 15 de diciembre “… son formas de 
organización patronal que reducen las relaciones laborales a condiciones de explotación inadmisibles, porque 
conculcan los derechos más elementales de los trabajadores, convierten en precarios los empleos formales 
mediante los sistemas de subcontratación, tercerización u outsourcing, que tienen el objetivo de evadir 
responsabilidades patronales que están expresamente establecidas en el artículo 123 de la propia Constitución y en 
la Ley Federal del Trabajo, que en su artículo tercero establece que el trabajo no puede ser considerado artículo de 
comercio. A pesar de ello, los contratos celebrados entre las empresas de servicios y las beneficiarias reducen el 
trabajo a mercancía, a un objeto de transacción comercial”. El artículo 15 bis de la segunda versión de la iniciativa 
priísta contradice lo sostenido unas semanas antes. 
 
5. Existen otros caminos para mejorar la productividad, incrementar el empleo y lograr mejores salarios. Así lo 
han demostrado otros países que han orientado su política económica al mercado interno y han facilitado 
esquemas de concertación y diálogo productivo entre trabajadores organizados democráticamente, empresarios 
responsables y gobiernos que tienen como prioridad el mejoramiento de las condiciones de vida de la gente. Un 
aspecto central es que exista una autoridad laboral imparcial y eficiente, tema que la propuesta PRI-PAN soslaya, 
castigando a los trabajadores al limitar el pago de salarios caídos y haciendo más atractivo el despido injustificado. 
 
Una valiosa conclusión de estos foros se refiere a la necesidad de construir la unidad de los empleados más allá de 
siglas, para defender el valor de su trabajo y el futuro de sus hijos. 
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Caifanes,  
a sus pies
Ante más de 70 mil fans, 
Caifanes rompió anoche un 
silencio de casi 16 años en 
el momento más emotivo del 
Festival Vive Latino. 

“Será por Eso” fue la 
canción elegida por la banda 
para su regreso. 

“Es difícil hablar cuando 
ustedes ya robaron la palabra. 
Raza, Caifanes, está a sus 
pies”, dijo Saúl Hernández.

Gente! 1

Extorsionan agentes del Edomex con reglamento falso

Inventan multas
...¡para morder! 

Exige Javier Sicilia
respuestas al narco

‘Pierde’ DF
2 mil botes
de basura

ORIGINAL ALTERADO

Sus propias reglas 
Algunos policías utilizan un reglamento de tránsito alterado en los apartados de sanciones.

10 días y corralón 60 días y corralón
No portar licencia o permiso vigente

5 días 15 días
No utilizar el cinturón de seguridad

5 días 30 días y corralón
Circular sobre banquetas, camellones, andadores, etc.

Alejandro Ramos

Por actos vandálicos y robos, en 21 
vialidades primarias de la Ciudad 
de México se han perdido alrede-
dor de mil juegos de botes de ba-
sura de los mil 630 que se insta-
laron en dichas arterias.

Según la Dirección General 
de Servicios Urbanos, la gente ha 
quemado, destruido o hurtado los 
depósitos, que se instalan en jue-
gos de dos, en los que se deberían 
tirar por separado los desechos 
orgánicos e inorgánicos. Cada es-
tructura costó 2 mil pesos.

Rodrigo Iván Atilano Carsi, 
director general de Servicios Ur-
banos del DF, informó que los bo-
tes ya estaban colocados cuando 
inició la Administración de Mar-
celo Ebrard, por lo que se desco-
noce cuáles fueron los criterios 
para su compra.

“Estamos evaluando si pro-
cedemos a comprar los mismos 
o buscamos una estructura más 
resistente”, aseveró.

d Pregunta: ‘¿No se van 
a meter con nosotros 
(los ciudadanos)?,
¿no nos van a matar?’

Héctor Raúl González 
Corresponsal

CUERNAVACA.- El poeta Javier 
Sicilia exigió ayer al crimen or-
ganizado que, a través de mantas, 
internet o llamadas telefónicas a 
la prensa, responda a la demanda 
de paz de la sociedad.

“Les digo desde aquí si real-
mente quieren dejarnos en paz. 
Nosotros no somos gente que tie-
ne broncas con ellos”, indicó en 
rueda de prensa en el plantón que 
tiene en el zócalo de la ciudad.

“Yo veo muy mal lo que ha-
cen, pero no se trata de juzgarlos. 
Es su asunto. Ellos han decidido 
tomar ciertas y vivir de ciertas co-
sas. Muchos probablemente no lo 
veamos bien, pero, cuando yo les 
dije ‘Volvamos a su código de ho-
nor’, quiero que nos digan si real-
mente están dispuestos a respe-
tarnos como ciudadanía.

“¿No nos van a matar?, ¿no se 
van a meter con nosotros?, ¿no 
van a matar a nuestros hijos?, ¿no 

van a sembrar el terror ya? Que 
nos lo digan, que nos lo hagan sa-
ber”, señaló.

Que la respuesta llegue de 
forma pacífica y no a través de 
matanzas, demandó Sicilia, cuyo 
hijo Juan Francisco fue asesina-
do el 28 de marzo junto con otras 
seis personas en Temixco.

“Espero que realmente tomen 
conciencia de que no somos sus 
enemigos, que la ciudadanía no 
es rehén y no quiere ser rehén de 
nadie”, insistió.

Sicilia dio a las autoridades 
federales y estatales hasta el 13 de 
abril para que se resuelva el mul-
tihomicidio y definan cómo para-
rán la ola de violencia en el País.

De ViaJe!

El paraíso del juego
Las Vegas se renueva con el 
show de “La Voz” de Sinatra, 
el lujo al extremo de The 
Cosmopolitan y un museo 
sobre mafiosos. página 1

Militarizan
mandos

policiales
...y nada

Andro Aguilar

Ante el auge de la violencia y la 
criminalidad, 17 entidades fede-
rativas han optado por contra-
tar a militares en retiro para di-
rigir las instancias de seguridad 
pública. Sin embargo, los índices 
delictivos en esos estados no se 
han abatido.

Actualmente, hay mandos 
con formación y carrera militar 
en las secretarías de Seguridad 
Pública de Aguascalientes, Chia-
pas, Guanajuato, Michoacán, 
Morelos, Nuevo León, Queréta-
ro, Quintana Roo, San Luis Poto-
sí, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, 
Veracruz y Zacatecas.

No obstante, la medida no 
ha dado buenos resultados en to-
das las entidades, y Morelos es el 
ejemplo más claro.

En mayo de 2009 se incorpo-
ró el General Gastón Menchaca 
Arias a la SSP estatal en sustitu-
ción de Luis Ángel Cabeza de Va-
ca, acusado de brindar protección 
al Cártel de los Beltrán Leyva.

Desde su llegada, los robos 
subieron 7 por ciento (promedio 
mensual); los secuestros, 160, y los 
homicidios, 15. Desde esa fecha 
han ocurrido 433 ejecuciones li-
gadas al narco.

El especialista Erubiel Tirado 
señaló que la llegada de militares 
en retiro a estos cargos no funcio-
na porque debe ir acompañada de 
la formación de policías profesio-
nales, la depuración de las corpo-
raciones y la reestructuración del 
sistema de justicia.

enfoque 6 a 10

Declina 
baleado 

denunciar
Aunque fue herido de dos dis-
paros en un restaurante de la 
Colonia Nápoles, Pedro Da-
vid Pacheco, de 40 años, re-
chazó denunciar ante la Pro-
curaduría del DF.

De cualquier forma, el 
Ministerio Público inició una 
averiguación por tentativa de 
homicidio y lesiones –pues, 
además, tres comensales su-
frieron rozones de bala– y 
personal de la PGJDF acu-
dió a tomarle la declaración 
a Pacheco en el hospital.

Ante la actitud del agre-
dido, funcionarios sospechan 
que podría estar implicado 
en negocios ilícitos.

Arturo Sierra
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bién vende los originales 
en 120 pesos, además de 
uniformes policiacos.

Su lugar de operación es una 
camioneta gris estacionada sobre 
Avenida Pantitlán, en Nezahual-
cóyotl, y sus clientes son sólo po-
licías, aunque hace excepciones 
si el comprador dice que fue en-

viado por un agente de Tránsito 
y le proporciona su apellido y zo-
na de adscripción.

El documento original está 
empastado, mientras que el falso 
tiene la misma tipografía y dise-
ño pero está engargolado con ta-
pas rojas de plástico.

Para que “El Placas” venda 

un ejemplar alterado, que guar-
da en la guantera, hay que pedir-
le uno “de los que son para cham-
bear” o “91 por 43”, que significa 

“facilidad total” en clave policial.
Oficiales mexiquenses nega-

ron que existan los reglamentos 
alterados, aunque aceptaron que 
se usaban hace años.

d Alteran documento
con sanciones 600%
más altas y ‘crean’
nuevas infracciones

Antonio Nieto 

A fin de obtener mordidas, po-
licías de Tránsito del Estado de 
México usan un Reglamento de 
Tránsito Metropolitano alterado. 

En dicho documento se au-
mentaron las multas hasta en un 
600 por ciento, con lo que algu-
nos agentes de Tránsito engañan 
a los conductores mostrándoles 
que les sale más barato darles una 
mordida.

Por ejemplo, en el estatuto 
original, la sanción por no portar 
licencia de manejo es de 10 días 
de salario mínimo, es decir, 570 
pesos, y la remisión del vehículo 
al corralón.

En el alterado es de 
60 días, aproximada-
mente 3 mil 420 pesos.

En total, hay 59 multas modi-
ficadas, además de 11 infracciones 
inventadas, como la prohibición 
de circular con placas extranjeras 
sin acreditar el internamiento le-
gal del vehículo en el País.

Lo que los agentes parecen 
ignorar es que la falsificación de 
documentos se castiga con has-
ta cinco años de prisión, según el 
Código Penal del Edomex, y las 
penas se incrementan hasta 50 
por ciento si el responsable es un 
servidor público, quien, además, 
será inhabilitado por 20 años.

El Reglamento de Tránsito 
Metropolitano entró en vigor en 
septiembre de 2006, y las sancio-
nes aplican en el DF y 59 munici-
pios del área conurbada.

REFORMA adquirió un re-
glamento alterado por 500 pe-
sos con un individuo identifica-
do como “El Placas”, quien tam-

gráfico

“El Cubo” Torres  
y el resto de las 
Chivas buscan  
hoy ante las Águilas 
acercarse  
a la Liguilla.
páginas 8 y 9
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Del Bando 2 
al caos urbano
En 10 años se saturaron 
las delegaciones 
centrales, pero 
también crecieron las 
demarcaciones verdes.
página 1

¡A bailar 
en la Ciudad!
Desde los Beatles hasta 
huapango y danzón se 
pueden disfrutar en varios 
escenarios capitalinos.
d podcast

extrAs De hoy:

Cruz Azul va de mal 
en peor: ahora fue 
superado por 
Morelia con un gol 
de último minuto.
páginas 1 a 3
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Aclaración / Explica TEPJF error en publicación de fallo 
 
(10 abril 2011).- En relación a la nota "Publica Trife fallo y luego lo cambia", publicada el sábado 9 de abril y en la 
que se hace referencia a la entrevista concedida por el consejero electoral Alfredo Figueroa, me permito precisar lo 
siguiente: 
A diferencia de lo que se publica, no existe contradicción alguna, ya que se notificó exclusivamente la sentencia 
aprobada por unanimidad y firmada al calce por los Magistrados de la Sala Superior, de forma tal que no existía 
motivo de confusión. 
 
Cabe explicar que los proyectos que son discutidos tanto en sesión privada como en sesión pública se distribuyen 
con la suficiente antelación para que sean estudiados y, en su caso, analizadas las pruebas y demás constancias 
relevantes para la solución de la controversia. Como resultado de la discusión y a partir de los argumentos 
expuestos los Magistrados pueden modificar su proyecto. 
 
Una vez tramitados los incidentes del expediente SUP-RAP-37/2011 y acumulados por parte de la Magistrada 
Presidenta María del Carmen Alanís Figueroa, se circuló un proyecto de resolución el miércoles 30 de marzo por la 
noche. Por error, el 1 de abril del presente, el archivo del proyecto circulado y no discutido ni aprobado por los 
Magistrados de la Sala Superior fue enviado a la Dirección General de Sistemas, quien lo publicó en la página de 
internet del TEPJF. 
 
En relación a lo expresado por el consejero Figueroa, cabe señalar que una vez que se advirtió el error el secretario 
general de Acuerdos de la Sala Superior instruyó ese mismo día que se bajara la información que indebidamente 
se publicó y que estuvo por cinco horas en la página de internet. El propio secretario general de acuerdos explicó 
vía telefónica al secretario ejecutivo del IFE el error cometido y aclaró que los Magistrados de la Sala Superior 
discutirían la propuesta de resolución hasta la siguiente semana. 
 
Ante la inexistencia de una resolución aprobada por la Sala Superior, no se efectuó notificación alguna a las 
autoridades y empresas concesionarias que figuraban como parte en los incidentes, así como tampoco se efectuó 
publicación alguna en el apartado de Estrados Electrónicos. 
 
A partir de las observaciones formuladas al proyecto inicialmente circulado, se aprobó por unanimidad en sesión 
privada, el miércoles 6 de abril, y se firmó al calce por los Magistrados de la Sala Superior. Esta sentencia fue 
notificada al Consejo General, al Comité de Radio y Televisión y a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y 
Partidos Políticos del IFE el mismo 6 de abril, y las 14 empresas concesionarias fueron notificadas de la resolución 
el jueves 7 de abril en los distintos domicilios que al efecto señalaron en su oportunidad. 
 
  
Octavio Mayén Mena 
Coordinador de Comunicación Social 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
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Enredan relevo en IEE-Oaxaca 
 
Se ausenta PRI de elección. Encabeza votación consultor de Cué durante campaña por Gubernatura 
 
Virgilio Sánchez 
(10 abril 2011).- Corresponsal 
  
OAXACA.- El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Oaxaca se quedó acéfalo durante todo el sábado debido a la falta 
de acuerdos entre los partidos que integran el Congreso local sobre los integrantes del nuevo Consejo General. 
 
Anoche, tras un receso de 21 horas, la sesión se reinició con la presencia de 25 de los 42 diputados que integran el 
Poder Legislativo estatal. Sólo uno de los 16 diputados del PRI asistió. 
 
Los legisladores eligieron a los consejeros electorales por la vía de mayoría simple, aunque constitucionalmente se 
exigen 28 votos. 
 
Hasta el cierre de esta edición, Alberto Alonso Criollo, quien fuera consultor del equipo de campaña del entonces 
candidato a Gobernador Gabino Cué se perfilaba como el Consejero Presidente del órgano electoral. En las tres 
rondas de votación obtuvo la mayoría de sufragios. El empresario obtuvo 16, 22 y 25 votos respectivamente. 
 
El periodo de los integrantes del anterior Consejo General concluyó a las 23:59 horas del viernes. 
 
La Mesa Directiva del Congreso de Oaxaca citó a sesión extraordinaria para las 13:00 horas del viernes. El único 
punto del orden del día era la elección de los 13 consejeros: un Presidente, seis propietarios y seis suplentes. 
 
Los diputados oaxaqueños sometieron a votación a los tres aspirantes al puesto de Consejero Presidente del 
Instituto Electoral: Criollo obtuvo 16 votos; el actual director del órgano electoral, Othoniel Peña Montor -
propuesto por el PRI, consiguió 15 sufragios, y Alberto Criprian Nieto, ex funcionario del Instituto Federal 
Electoral (IFE), quedó con 9. 
 
De acuerdo con la Constitución local, el Consejero Presidente deberá obtener el apoyo de las dos terceras parte del 
Congreso estatal, es decir, 28 votos. 
 
Al concluir la votación, ya en la madrugada del sábado, los legisladores locales acordaron un receso de 10 minutos. 
Sin embargo, una vez vencido el plazo, abandonaron el recinto legislativo. 
 
En las negociaciones del viernes en el Congreso local estuvo presente el Secretario Particular del Gobernador Cué, 
Benjamín Robles Montoya, quien se reunió por separado con algunos diputados. 
 
El operador del mandatario estatal cabildeó incluso en el estacionamiento del recinto legislativo durante la 
madrugada del sábado. 
 
A la sesión extraordinaria de ayer, 15 de los 16 diputados que integran la fracción del PRI en el Congreso local no 
se presentaron, incluido, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Martín Vásquez Villanueva. Solo llegó 
Carlos Martínez Villavicencio. 
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Por el Partido Acción Nacional, faltaron los diputados Martha Patricia Campos Orozco y Raúl Bolaños Cacho. 
 
 
 
 

Arropa a Eruviel cúpula del PRI 
 
Presumen unidad de cuadros del tricolor. Apoyan a candidato 5 ex mandatarios de Edomex, líderes y 12 
Gobernadores 
 
Sandra García 
 
(10 abril 2011).- TOLUCA.- Eruviel Ávila fue arropado por la cúpula priista nacional y mexiquense durante su 
toma de protesta como candidato a la gubernatura del Edomex. 
 
Al evento, acudieron 12 gobernadores y cinco ex Mandatario mexiquenses, ligados a la región de Atlacomulco. 
 
Asimismo, el abanderado del PRI contó con la presencia de los dirigentes nacionales del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) y del Partido Nueva Alianza (Panal), Jorge Emilio González y Jorge Kahwagi, respectivamente, 
partidos con los que el tricolor irá en coalición el próximo 3 de julio. 
 
También se dieron cita los dirigentes nacionales de la CNOP y CNC, Emilio Gamboa Patrón y Gerardo Sánchez, así 
como los lideres de las bancadas priista en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas y del Verde Ecologista, Juan 
José Guerra Abud. 
 
El líder del PRI, Humberto Moreira, quien la semana pasada se reunió con 17 gobernadores en una sesión de 
trabajo, fue el responsable de tomar la protesta a Ávila, en la plaza de la Unidad ubicada en el CDE tricolor. 
 
"Estamos reunidos y unidos los priistas del País con el priismo de nuestro querido Estado de México, estamos 
celebrando los priistas: la madurez de nuestros cuadros políticos del Estado de México, la lealtad del partido, la 
visión clara de trabajar todos los días. 
 
"Estamos aquí unidos con Eruviel, reunidos con el hombre que representa los valores del PRI", expresó Moreira. 
 
Acto seguido, la cargada priista subió al templete principal para levantar la mano y ovacionar al candidato. 
 
Los primeros en arropar a Ávila fueron los gobernadores presentes encabezados por el Mandatario estatal, 
Enrique Peña Nieto, quienes abrazaron al abanderado priista y al unísono gritaron ¡duro, duro, duro! 
 
Los mandatarios estatales que se dieron cita en Toluca fueron justamente a los que Peña Nieto apoyó 
abiertamente en las recientes campañas electorales: José Calzada, de Querétaro; Carlos Lozano, de 
Aguascalientes; César Duarte, de Chihuahua; Miguel Alonso, de Zacatecas; Roberto Borge, de Quintana Roo; 
Javier Duarte, de Veracruz; Fernando Ortega, de Campeche. 
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También asistieron la Gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega: Francisco Olvera, de Hidalgo; Jorge Herrera, de 
Durango y Fernando Toranzo, de San Luis Potosí, quienes han mostrado una cercanía política y de amistad con 
Peña Nieto. 
 
Además, en el evento, se hicieron presente cinco ex gobernadores del Estado de México: Alfredo Baranda, Ignacio 
Pichardo, César Camacho, Emilio Chuayffet y Alfredo del Mazo González, quienes estuvieron juntos y subieron al 
templete para ovacionar Ávila, quien es originario del Valle de México. 
 
De hecho, fue Alfredo Del Mazo González, padre del quien también fuera aspirante, Alfredo del Mazo Maza, 
alcalde de Huixquilucan, el primero en alzarle la mano a Ávila. 
 
"Creo que les voy a agradecer mucho me permitan seguir aprendiendo de ustedes", dijo Ávila, quien reitero su 
aprecio por los ex Mandatarios. 
 
En primera fila para felicitar a Eruviel Ávila estuvieron Alfredo Del Mazo Maza; el secretario de organización del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ricardo Aguilar; y el diputado local, Ernesto Nemer, quienes fueron aspirantes 
a ser los abanderados del tricolor a la gubernatura. 
 
Ávila es el primer candidato oficial del presente proceso electoral mexiquense. El ex Alcalde rindió protesta ante 
623 de los 676 consejeros estatales del PRI en sesión solemne. 
 
 
 

Estoy muy contento.- Peña 
 
Sandra García 
 
(10 abril 2011).- TOLUCA.- Durante la toma de protesta de Eruviel Ávila, el Gobernador Enrique Peña dijo que 
está muy contento por la candidatura al gobierno del Estado de México del ex Alcalde de Ecatepec. 
 
"Me siento muy contento de estar en este acto de mi partido", dijo. 
 
"Lo más importante es un PRI unido, un PRI fortalecido y un PRI trabajando en unidad", expresó. 
 
Con anterioridad, El Gobernador Peña aseguró que no estaría en ningún evento electoral del PRI, aún en fines de 
semana, sólo en la toma de protesta de Ávila. 
 
"Incluso para su servidor, en lo personal, trataré de sustraerme de este, de participar personalmente en la 
actividad política que podría, por ley incluso se me permite, para precisamente no alterar el clima de civilidad y 
sobre todo de la participación del Gobierno en esta contienda electoral", aseguró el pasado 19 de diciembre. 
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Atacan a los Moreira con cómic en Saltillo 
 
Lorenzo Cárdenas 
 
(10 abril 2011).- Corresponsal 
  
SALTILLO.- Un nuevo capítulo de las campañas negras se suscitó en Saltillo donde fue lanzado un cómic titulado 
"Separación por ambición", que hace una crítica a la sucesión gubernamental entre los hermanos Humberto y 
Rubén Moreira. 
 
El panfleto de cuatro páginas fue distribuido en diversas colonias populares de Saltillo, así como en algunos de los 
cruceros con mayor afluencia. 
 
La historieta muestra el diálogo del personaje de Humberto Moreira con una mujer a quien abandona, haciendo 
alusión al estado de Coahuila, para atender sus negocios en la Ciudad de México, es decir, la dirigencia nacional 
del PRI. 
 
"Pero no te preocupes, te dejo a mi hermano Rubén, no es lo mismo pero confórmate", dice el personaje de 
Humberto Moreira. 
 
"No, no, Rubén Moreira no ¿Qué va a ser de mí?", piensa para sí la mujer del cómic. 
 
La propaganda negra contra el Gobernador con licencia, quien el 3 de enero dejó su cargo para buscar la dirigencia 
nacional del PRI, se ha intensificado en las últimas semanas. 
 
Y es que han aparecido varios volantes en los que se critica a su administración por el crecimiento de la deuda 
pública estatal, así como por la violencia que se ha suscitado en los últimos meses. 
 
El más reciente había sido el panfleto titulado "10 Razones para decir no al hermano", en el que se enlistaban los 
motivos por los que había que rechazar la candidatura de Rubén. 
 
"El Gobierno no se hereda, lo que pretenden hacer los Moreira es un insulto para la gente", dice el volante que se 
distribuyó en diferentes sectores de Saltillo y Torreón. 
 
También contiene frases como "el hermano está enfermo de ambición", "quieren tapar las transas que han hecho 
desde el Gobierno", "el hermano es un 'segundón'", "el hermano se ha dedicado a disfrutar del poder y hacerse 
rico" y "Humberto y el hermano quieren hacer de Coahuila una dictadura". 
 
Aunque el Partido Acción Nacional se ha deslindado públicamente de las campañas negras, ha defendido la 
distribución de volantes. Incluso, manifestó su inconformidad cuando fueron detenidas tres personas que llevaban 
consigo varios paquetes de impresos contra los Moreira, en Torreón, Coahuila. 
 
La semana pasada, el blanquiazul denunció el presunto levantón de dos activistas que distribuían la propaganda 
en un crucero de Saltillo. 
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Promotor priista 
 
(10 abril 2011).- Cancún. En la víspera de que el PRD, con Julián Ricalde a la cabeza, asuma por segunda ocasión 
consecutiva la Alcaldía de Cancún, el Gobernador Roberto Borge Angulo asistió ayer a la toma de protesta de 
Laura Fernández como presidenta del PRI en el municipio de Benito Juárez, que se llevó a cabo en la Plaza de 
Toros. 
 
 
 

Perfilan 'sepultar' alianza con PAN 
 
Se abstiene de votar grupo afín a Marcelo Ebrard. No logran 'Chuchos' reunir sufragios para avalar coalición en 
Estado de México 
 
Érika Hernández 
 
(10 abril 2011).- Los proaliancistas en el PRD no lograron reunir las dos terceras partes necesarias para mantener 
una alianza con el PAN para la gubernatura del Estado de México, por lo que el Consejo Nacional del partido 
perfilaba sepultarla formalmente anoche. 
 
Pese a que las corrientes pretendían discutir el acuerdo del Consejo mexiquense, que avala por mayoría simple 
una alianza con el blanquiazul, a las 17:00 horas de ayer, se entramparon en la definición de los nuevos espacios 
de la dirigencia nacional, por lo que a la media noche, ese punto aún no se analizaba. 
 
Sin embargo, los bloques acordaron mantenerse en su posición hasta el final, además de que sólo acudieron 261 
consejeros de los 343 que integran el Consejo Nacional del partido, por lo que la participación fue baja. 
 
El grupo del Jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, decidió que se abstendrían en la votación, mientras que 
las corrientes aliancistas como Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Nueva Izquierda, a la que pertenece el 
líder nacional Jesús Zambrano, iría a favor y el bloque de la secretaría general, Dolores Padierna, en contra. 
 
Al cierre de esta edición, sesionaban los nuevos integrantes de la Comisión Política Nacional, para estructurar la 
dinámica de la discusión y elaborar un resolutivo sobre la coalición entre el PRD, PT y Convergencia, ante la 
imposibilidad de la alianza con AN. 
 
En esa alianza de izquierda, ADN, al que pertenece el líder estatal del PRD, Luis Sánchez, planeaba abstenerse, e 
incluso, advirtieron que de aprobarse la candidatura de Alejandro Encinas no la respaldarían ni harían trabajo 
político a su favor. 
 
Mientras que el grupo de Ebrard y el G8 votarían a favor y NI, preveía dividirse. 
 
Por la tarde, la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, reveló que la dirigencia de ese partido firmó un 
acuerdo con las dirigencias del PT y Convergencia para ir juntos por la Gubernatura mexiquense, convenio 
promovido por Manuel Camacho Solís, coordinador del frente Diálogo para la Reconstrucción de México. 
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Por ello, exigió a Zambrano cumplir con su palabra de que, al no alcanzar las dos terceras partes en una alianza 
con el PAN, su corriente Nueva Izquierda respaldaría una coalición sólo con los partidos de izquierda. 
 
"Manuel Camacho Solís ha sido el convocante. Él logró reunir de nueva cuenta a los tres partidos para analizar el 
tema Estado de México, fue un análisis, si tú quieres, rápido, somero, que derivó en la concreción de un convenio 
firmado por los tres partidos, de unanimidad. 
 
"Estoy confiando en la palabra del presidente del partido (...) Esto se ha platicado con mucha seriedad, con mucha 
responsabilidad, tenemos toda una estrategia ganadora para el Estado de México, es una necedad meter en medio 
al PAN", consideró Padierna. 
 
La secretaria del PRD afirmó que el acuerdo, firmado el jueves en un encuentro privado entre los tres partidos, 
señala que el candidato será Alejandro Encinas. 
 
Mientras que Zambrano afirmó que defendería hasta el último momento la alianza, pero si los la mayoría de los 
consejeros optaba por no respaldar la coalición con los panistas, respetaría la definición. 
  
Cuotas 
  
Así quedaron integrados los principales cargos de la dirigencia del PRD. 
  
Lugares en la Comisión Política Nacional 
  
· 3 Nueva Izquierda 
· 3 Izquierda Democrática Nacional 
· 2 Alternativa Democrática Nacional 
· 1 Marcelo Ebrard 
· 1 Foro Nueva Sol 
· 1 Democracia Social 
· 1 Red de Unidad de las Izquierdas 
· 1 Izquierda Renovadora en Movimiento 
  
  
Secretarías 
  
· Finanzas (NI)  
· Propaganda (NI)  
· Organización (ADN)  
· Alianzas (Ebrard)  
· Electoral (IDN)  
· Representante IFE (ADN)  
· Mesa directiva de Consejo (Equipo de Alejandro Encinas) 
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Pagan con cargos apoyo a Zambrano y Padierna 
 
Érika Hernández 
 
(10 abril 2011).- El PRD pagó ayer cuotas a las corrientes que respaldaron a Jesús Zambrano y Dolores Padierna, 
con la distribución de las carteras de la dirigencia nacional. 
 
René Bejarano se incorporó de manera oficial a la dirección nacional del partido, por lo que formará parte de la 
Comisión Política Nacional, una de las instancias donde se toman las decisiones de mayor relevancia en ese 
instituto político. 
 
El Jefe del GDF, Marcelo Ebrard, quien jugó como mediador en la contienda interna, logró la secretaría de 
Alianzas, que estará encabezada por Armando Contreras, y tendrá un espacio en la Comisión Política Nacional, 
con Héctor Serrano, subsecretario de programas delegacionales del Gobierno capitalino. 
 
Otra de las corrientes que se benefició por el respaldo que dio a Zambrano, es Alternativa Democrática Nacional 
(ADN), encabezada por el senador Héctor Bautista y el líder mexiquense Luis Sánchez. 
 
Dicho grupo no sólo se quedó con la vicepresidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, sino también 
con la representación del PRD ante el IFE, que estará a cargo de Camerino Márquez. 
 
Además, será representante del partido ante el Registro Federal de Electores del IFE, mantendrá posiciones en las 
comisiones de Garantías y Comisión Nacional de Elecciones y tres secretarías. 
 
Nueva Izquierda, corriente a la que pertenecen "Los Chuchos", mantienen la Secretaría de Finanzas y Propaganda. 
 
El senador Carlos Sotelo, quien promovió la creación del denominado G8, que agrupa a los antialiancistas y 
lopezobradoristas, se benefició con un espacio en la Comisión Política Nacional. 
 
Lo mismo que Gilberto Ensastiga, líder de la Red por la Unidad de las Izquierdas, que respaldó a Padierna. 
 
Alejandro Encinas pidió a la secretaría general del PRD ceder la presidencia de la Mesa Directiva del Consejo 
Nacional, por lo que se nombró a Ricardo Ruiz, quien siempre ha estado a lado del precandidato a la gubernatura 
mexiquense. 
 
 
 

Buscan negar afiliación a Bejarano 
 
Érika Hernández 
 
(10 abril 2011).- Un grupo de consejeros nacionales, principalmente del bloque proaliancista en el PRD, busca 
negar la afiliación a René Bejarano, por considerar que no cumple con los principios del partido. 
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Anoche, operadores de la corriente Alternativa Democrática Nacional lograron que el tema sea analizado por 
Comisión Política en los próximos días. 
 
Después de renunciar a su militancia para enfrentar la justicia en abril de 2004, el 19 de marzo Bejarano, esposo 
de la secretaria general del partido, Dolores Padierna, mostró su credencial de afiliación, la cual obtuvo dos días 
antes. 
 
El argumento para negar su afiliación es que el perredista incumple con el artículo 18 de los estatutos del sol 
azteca, el cual establece que los militantes deberán desempeñarse con ética, diligencia, honradez y no recibir por sí 
o por interpósita persona beneficio para sí o para terceros. 
 
Aseguran que es evidente que la actuación de Bejarano, al ser grabado recibiendo dinero del empresario Carlos 
Ahumada, ha generado un daño continuo, permanente y sucesivo a la imagen del partido, sus órganos de dirección 
y militantes. 
 
Para no afectar y dañar más al instituto político no se puede aceptar restituirle sus derechos. 
 
"Por esas razones, resulta incompatible la conducta del C. René Bejarano con las normas, principios y valores que 
postula el Partido de la Revolución Democrática y por tanto resulta notoriamente improcedente su solicitud de 
afiliación. 
 
"(Se resuelve) Negar la solicitud de afiliación al C. René Bejarano como militante del PRD, en virtud de que su 
actuación pública ha sido contraria a los principios y valores de la democracia, y por lo tanto dañan la imagen 
pública del PRD y de sus militantes", señalan los consejeros, quienes no firman el documento. 
 
En la negociación de la dirigencia nacional, Bejarano jugó un papel importante, pues fue el principal negociador 
con el bloque que respaldó a Zambrano, así como con Marcelo Ebrard. 
 
 

Ignoran diputados plazo 
 
Virgilio Sánchez 
 
(10 abril 2011).- Corresponsal 
  
OAXACA.- La elección de consejeros electorales cayó en la ilegalidad, ya que los diputados locales no cumplieron 
con el plazo fijado en la convocatoria que ellos mismos diseñaron. 
 
De acuerdo con el octavo punto de este documento aprobado por el pleno el 23 de marzo, tenían hasta el viernes 
para elegir a los nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral. 
 
"La Comisión Permanente de Administración de Justicia deberá solicitar al presidente de la Junta de 
Coordinación Política o a la Presidencia de la Mesa Directiva que se convoque a Sesión Extraordinaria, la que se 
llevará a cabo a más tardar el día 8 de abril de 2011, con el propósito de someter a consideración y votación del 
pleno, el dictamen emitido", se lee. 
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Sin embargo, hasta las 23:59 horas del viernes los diputados oaxaqueños no lograron establecer un acuerdo en 
cuanto a la elección de los nuevos consejeros electorales. 
 
Sólo realizaron una ronda de votación para la designación del consejero presidente, pero ninguno de los tres 
aspirantes alcanzó el apoyo de dos terceras partes del Congreso estatal. 
 
De acuerdo con el artículo 81 del Código de Instituciones Políticas y Procedimientos Electorales de Oaxaca 
(CIPPEO), los diputados oaxaqueños tendrán hasta tres oportunidades para alcanzar el consenso por los 
consejeros electorales. 
 
En el dictamen que presentó el viernes la Comisión de Administración de Justicia con el listado final de aspirantes 
a consejeros, advierte que los electos deberán tomar protesta de manera inmediata y asumir funciones a partir de 
ayer. 
 
 
 

Exigen un Trife imparcial 
 
Claudia Salazar 
 
(10 abril 2011).- El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, urgió a que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dé muestras de imparcialidad y pulcritud en su labor diaria, pues no 
puede ser cuestionada su autoridad ante la proximidad del proceso presidencial. 
 
REFORMA publicó ayer que el Tribunal Electoral emitió en menos de una semana dos sentencias contradictorias 
sobre un mismo caso referente a difusión de spots de partidos y autoridades electorales en el Estado de México. 
 
En las dos sentencias la ponente fue la presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, quien enfrenta al 
interior del Tribunal un expediente, promovido por el PAN, debido a la reunión que se realizó en el domicilio de la 
magistrada para tratar con priistas y el consejero electoral Marco Antonio Baños, el expediente en que el 
gobernador Enrique Peña Nieto es acusado por el IFE de violar la Constitución. 
 
El senador Carlos Navarrete consideró que no es bueno para el País que haya dudas sobre la actuación de la 
autoridad electoral, cuando se dan casos confusos y resoluciones contradictorias. 
 
"Me pronuncio porque el tribunal haga un esfuerzo de transparencia y claridad en sus resoluciones, a nadie le 
conviene un desprestigio del Tribunal que va a evaluar el resultado electoral del 2012", expuso. 
 
Dijo que los magistrados del Tribunal tienen la obligación de ser pulcros, transparentes y claros en sus 
resoluciones, para que no se preste su actuación a interpretaciones diversas ni sospechas de juegos extraños 
dentro del Tribunal. 
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"No quiero descalificar al Tribunal, porque será descalificar al órgano que va a calificar la elección en 2012, pero sí 
me siento con la obligación de pedir públicamente a los magistrados y a su presidenta una actitud de pulcritud, 
una actitud muy transparente en sus resoluciones, explicaciones claras de lo que resuelven". 
 
"No debe haber ninguna duda respecto a lo que están resolviendo, dado que son temas muy polémicos, ellos 
pertenecen al Poder Judicial de la Federación y por lo tanto tienen obligaciones de juzgar con imparcialidad y con 
transparencia", subrayó. 
 
 
 

DOMINGRILLO 
 
Marco Antonio Flota 
 
(10 abril 2011).- ¡Ahora sí, agárrense, narcos!: promete mariguana acabar con la marisela... digo, al revés. 
  
Ya tenemos Procuradora y no es de las que asustan con aquello de "ahí viene el coco"... digo, "el Chapo"... bueno, 
es lo mismo. Le tomó la protesta Manlio Fabio y así lavó su nombre, pues alguna vez estuvo en la lista, no de 
Forbes, como el señor Joaquín Guzmán, sino en la de la DEA. Marisela es Morales, como Lechuga, pero más 
guapa. Supera en Gracia a Lozano y tiene menos Concha que Macedo, aunque éste quizá luzca mejor pierna 
porque juega futbol. Más chava que Chávez y con mejor Cabeza que Vaca. No perderá, pues, el Carpizo y le dará a 
la PGR su toque, pero toque personal, no de "mota" ni ahí donde les platiqué. Hasta el Presidente Calderón se 
entusiasmó y en la cumbre antinarco de Cancún ratificó que seguirá apoyando la guerra... digo, el combate al 
narco, con toda su investidura... digo, embestidura. Aunque, también presente, la jefa de la DEA, Michele 
Leonhart, dijo que como otras bestias enjauladas se ponen los capos. Y el todavía Embajador Pascual afirmó que 
García Luna es uno de los mejores policías del mundo y que hay más violencia en algunas ciudades 
estadounidenses que en México; pero, aunque ahora trate de congraciarse, a ese novio de la hija de Paco ya le 
enseñaron tarjeta Rojas. 
 
Ebrard podría entrar a Palacio por la Puerta Mariana, pero sin Mariagna. 
 
Ya no se enfrentarán dos primeras actrices por el puesto de Primera Dama: Mariagna se retira, pero La Gaviota 
sigue en la pelea. Y Marcelo, que es todo un galán, no va ahora a cortejar a "La Chupitos". Edith González ya está 
descartada también, además se fue a TV Azteca y quizá por eso a don Santiago le quitaron el veto en Televisa. Se 
duda que Patylú, la de César Nava, se apunte a estas alturas. Así que La Gaviota va sola, por eso cuida su imagen: 
al Alcalde de Ciudad Neza le hicieron el feo y tuvo que retirarle su nombre a un jardín. Para que Peña Nieto pueda 
decir en 2012, de llegar a Los Pinos: "Si hubiera parque, no estaríamos aquí", (sugerencia al regañado Edil: para 
disimular, que a su jardín le ponga de nombre "La Cigüeña"). 
  
Quizá Moreira es Madaleno, pero Molinar no es Régulo: no reguló las guarderías ni las comunicaciones. 
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Claro que, puestos a compararse con parejas de comediantes, el priista y el panista no podrían ser "Los Polivoces", 
pero sí "Los polibrozos". Se dice también que Beltrones le da un aire a Capulina, pero Ernesto Cordero no se 
parece a Viruta: le falta madera. Javier Lozano, según el Gobernador jarocho, Javier Duarte, podría ser como 
aquel "Vulgarcito" de Alejandro Suárez: lo declaró "persona non grata". Aunque no volverán a enfriarse las 
relaciones de Veracruz con el Gobierno federal: dice Duarte que no va a cortar con Calderón por lo insano... digo: 
por Lozano. Y en Nayarit la alianza PAN-PRD va con la esposa de un ex Gobernador, pero, aunque éste es 
Echevarría, su mandona esposa no se llama María Esther, como la de don Luis, sino Marta, como la de Fox. En la 
Convención de Acapulco debutó Memo Ortiz Martínez como banquero y lo saludó Calderón, que fue quien lo 
mandó a la banca. 
 
Elemental, mi querido... 
 
-¡Yo nunca me divorciaría de ti para llegar a la Presidencia! 
 
-¡Gracias Marti... digo: Margarita! 
 
La Red 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, el PRI. 
 
-¿Es cierto que Emilio Gamboa desinfló la precandidatura de Beatriz? 
 
-Eh... mejor digamos que la vetó. 
  
¡RRIINNGG! 
 
-Bueno, Palacio de Gobierno de Guerrero. 
 
-Cuando dijo Calderón que el Tianguis Turístico regresará a Acapulco hasta que tengan una Policía no corrupta, 
¿qué sintió el Gobernador? 
 
-Pues... nomás se puso Heladio, Heladio. 
 
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
PGR 
Erre Peje 
Morales 
¿Morrales? 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Demostración 
 
Catón 
 
(10 abril 2011).- Capronio, sujeto ruin y desconsiderado, llegó a su casa y encontró a su mujer haciendo las 
maletas. "Me voy -le dijo ella sin más-. Durante 15 años he aguantado tus malos tratos, tus infidelidades, tu 
irresponsabilidad. Eres un perfecto canalla, un perfecto cínico, un perfecto holgazán". "Por Dios, mujer -contestó 
él, ruboroso-. Me abruman tus palabras. Nadie es perfecto". Sin hacer caso de la interrupción prosiguió la señora: 
"Conocí a un hombre, y nos enamoramos. Me ha pedido que me vaya con él. Tiene dinero: es dueño de un edificio 
en Nueva York, un hotel en París, una villa en la Toscana, un departamento en Londres, un cortijo en Sevilla, una 
quinta campestre en Portugal, un chalet en Suiza y una casa en Saltillo. Ha puesto a mi nombre una cuenta 
millonaria en su banco. En la puerta está un chofer en un Aston Martin convertible para llevarme con mi amado. 
Adiós para siempre, Capronio, sujeto ruin y desconsiderado. Atrás quedas, como un mal sueño o una triste página 
de mi existencia. Vayan contigo, si no mi desprecio y mi rencor, sí mi desamor, indiferencia y olvido, por orden 
alfabético". Capronio pensó lo del dinero, lo de los bienes inmuebles -especialmente la casa de Saltillo-, lo del 
Aston Martin y todo lo demás, y con voz mansa le dice a su mujer: "¿Me llevas?"... Mister Barno, director de circo, 
buscaba un alambrista para su espectáculo. Se presentó un aspirante: el Gran Walendo. Le pidió el ring-master: 
"Hágame una demostración". El volatinero tendió su alambre a 15 metros de altura, y lo atravesó varias veces sin 
usar barra de equilibrio y caminando hacia adelante y hacia atrás. "Eso cualquiera lo puede hacer" -le dijo, 
displicente, mister Barno. El Gran Walendo, entonces, puso el alambre a 25 metros de alto, y lo cruzó con los ojos 
vendados. "Eso también lo puede hacer cualquiera" -volvió a decir, indiferente, mister Barno. "Muy bien -
manifestó Walendo-. Voy a hacer algo que usted jamás ha visto, y que nadie más que yo puede hacer". Así diciendo 
puso el alambre a 100 metros de altura; trepó a él y caminó hasta el centro con una venda en los ojos y los pies 
atados por una cadena de gruesos eslabones. Ahí sacó un violín, y al tiempo que echaba maromas en el alambre 
hacia adelante y hacia atrás interpretó los 24 Caprichos de Paganini, seguidos por las Variaciones Sobre Le 
Carnaval de Venise y las Variaciones Sobre Tres Aires para la Cuarta Cuerda, del mismo célebre compositor itálico. 
Terminada esa fantástica demostración el Gran Walendo descendió de lo alto, y con triunfante actitud le preguntó 
al ring-master: "¿Qué le pareció?" "Bueno -respondió Mister Barton con la misma displicencia de antes-. No eres 
precisamente un Jascha Heifetz". (Nota. Este gran violinista de origen ruso fue un niño prodigio. A los 12 años 
tocó el Concierto de Tchaikovsky con la Filarmónica de Berlín, bajo la batuta del legendario Nikisch. Es injusta la 
comparación que Mister Barton hizo del funámbulo Walendo con ese gran artista, toda vez que Jascha Heifetz 
jamás caminó por un alambre)... ¿Habrá una fuerza mayor que la de la costumbre? Dúdolo. ¡Tantas cosas hay que 
hacemos sólo por costumbre! Quizás el hábito no haga al monje, pero los hábitos sí. Bien decían los latinos: 
Gravissimum est imperium consuetudinis. El poder de la costumbre es muy pesado. Tomemos este caso por 
ejemplo. Un general del Ejército se retiró del instituto armado. Le pidió a quien por años había sido su asistente 
que siguiera a su servicio, y le dijo que sus funciones serían exactamente las mismas que durante el tiempo en que 
ambos habían estado en activo. Así pues, la primera mañana de su nuevo empleo el asistente entró a las seis en 
punto a la recámara de la casa de su jefe; descorrió las cortinas de la ventana; despertó al general, y a continuación 
le dio unas palmaditas en los glúteos a su esposa y le dijo: "Y tú, linda, aquí tienes para pagar un taxi que te lleve 
de regreso al pueblo"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(10 abril 2011).- LOS MUY FIJADOS dicen que los cambios en el PRI nacional, en la fracción tricolor en San 
Lázaro y en la campaña de su candidato en el Estado de México, Eruviel Ávila, dejan bien claro cuál es la prioridad 
de Enrique Peña Nieto: el control de los dineros. 
 
EL HECHO es que el gobernador mexiquense ubicó a varios de sus principales operadores en puestos que tienen 
que ver directamente con los recursos económicos. 
 
SU EXPERTO en finanzas, Luis Videgaray, coordina la campaña electoral mexiquense y, además, está al frente del 
partido en la entidad. 
 
Y EL HUECO que dejó Videgaray como presidente de la influyente Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados fue ocupado rápidamente por Alfonso Navarrete Prida, quien no es muy conocido por su experiencia en 
el área pero sí por su cercanía con Peña. 
 
FINALMENTE, el peñista Jorge Estefan Chidiac comenzó su gestión como secretario de Finanzas del PRI nacional 
que preside Humberto Moreira. 
 
Y ESO que Peña todavía ni es candidato presidencial, que si ya lo fuera... 
 
A VER CÓMO le va al subprocurador de Investigación Especializada en Delitos Federales de la PGR, Arturo 
Germán Rangel. 
 
CUENTAN que su relación con la flamante abogada de la nación, Marisela Morales, no es para nada buena. 
 
ES POR ELLO que hay quienes afirman que quien fuera cercano colaborador del polémico Pablo Chapa Bezanilla 
muy pronto podría dejar el cargo que ostenta. 
 
PERO AHÍ no para la cosa, pues también andan diciendo que, en una de ésas, el hasta ahora fiscal termina del otro 
lado de la barandilla debido a una investigación por diversas irregularidades que está en curso en la Visitaduría 
General de la PGR. 
 
¡ZAS! 
 
MUY MILAGROSO ha de ser San Miguel Arcángel, el santo patrono de Puebla, que los suspirantes panistas a la 
candidatura presidencial han ido a visitar esa ciudad o al menos han mandado a un representante. 
 
LA COORDINADORA de los diputados albiazules, Josefina Vázquez Mota, ha ido dos veces en las últimas 
semanas; el secretario de Educación, Alonso Lujambio, ya anduvo por allá, y ayer estuvo en la entidad el titular de 
Hacienda, Ernesto Cordero. 
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Y HACE días se reunió con jóvenes panistas poblanos, Jesús González, hijo del gobernador de Jalisco, Emilio 
González, para hablarles precisamente sobre su papá. 
 
SI HASTA parece que el camino a Los Pinos pasa por las tierras que gobierna Rafael Moreno Valle. 
  
QUIENES saben del mundo de las carreras dicen que en la disputa de la candidatura del PRD a la jefatura de 
Gobierno ya se ven dos pilotos que puntean. 
 
SE TRATA del secretario de Desarrollo Social, Martí Batres, y el de Educación, Mario Delgado, cuyos autos van 
agarrando cada vez más velocidad, impulsados -respectivamente- por las escuderías de Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard. 
 
NOMÁS que ya en el equipo del tabasqueño han comenzado a reclamar que la carrera no es pareja, pues al bólido 
de Educación le están dando combustible extra. 
 
SEGÚN ELLOS, la constante presencia de Delgado en actos del jefe de Gobierno y la amplia difusión que le dan a 
los mismos en el área de Comunicación Social indican que el GDF está dándole más que un empujoncito. 
 
A VER si el asunto no termina siendo gasolina que avive el fuego entre las tribus perredistas. 
 
 




